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香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）作為京
港兩地交流溝通的橋樑紐帶，第二十屆「京港洽
談會」定於2016年11月3日至4日在北京舉行。
北京市政府副秘書長徐志軍昨在新聞發佈會上介
紹，本屆京港會的會議主題是：「互通要素、雙
向投資、同享機遇、共創繁榮」。京港會共安排
18項活動，港互聯網信息服務業協同發展專題活
動，「共建全球科創中心」京港科技創新合作專
題活動，京港青年創客特訓營，京港博物館館藏
資源開發合作專題活動以及多項推介活動等專題
活動13項；以及京港兩地創新創業和發展商機展

示及項目對接諮詢洽談活動。
徐志軍表示，今年1月至8月，北京在港直接
投資首次超過同期吸引港資規模。據統計，期
內北京市在香港直接投資額達75.65億美元，同
比增長127.4%，投資領域主要集中在租賃和商
務服務業，批發和零售業，科學研究和技術服
務業。
同時，香港在京新設企業318個，實際利用外

資51.4億美元，投資領域主要集中在批發和零
售業，科學研究、技術服務和地質勘查業，交
通運輸、倉儲和郵政業等領域。

「京港洽談會」下月3日北京開幕

香港文匯報訊 據彭博通訊社報道，一位知情
人士透露，中信集團正向日本投資者以0.67%至
0.72%的殖利率推介五年期武士債券，根據需求
狀況，還可能發行期限最長為20年的債券。據
彭博匯編的數據，中信集團是1996年武士債券
市場最後一批中國發債人之一。
自4月1日以來，武士債券發行量同比下降了
20%，至1.08萬億日圓（約104億美元），為四

年來最低，因為與日圓市場相比，歐元與美元
市場向全球發債人提供了更低的利率。上月匯
豐為幫助增強抗風險能力，發行了逾七年來的
最大一筆武士債券，向投資者提供了較高的殖
利率。
野村BPI指數顯示，截至上周五，日本公司債

的平均殖利率為0.21%，7月份曾創出0.09%的
紀錄低點，而武士債券的殖利率高出逾一倍。

中信集團擬再發武士債券

香港文匯報訊（記者 丁春麗 鄒平報道）日前，西王食品以現金48.7億元人民幣（下

同）收購全球最大運動保健品公司加拿大Kerr公司。目前收購資金、外管、反壟斷審查

及加拿大投資基本都已敲定。股東會以後公司將盡快辦理股權交割事宜，預計最快本月

底下月初完成交易。

昨天，在山東鄒平西王集團總部，
董事長王勇，集團總裁、西王食

品股份（000639.SZ）董事長王棣，父
子倆一起講述20多天前的那次備受關
注的海外併購。

招標激烈 出價高贏會面機會
「其實我們是擠進去的，那時第一
輪招標已經結束了，我們是第二次招
標才找過去的。」王棣告訴記者，鼎
暉投資、弘毅資本、美國的KKR……
20多家國內外知名投行參與了此次競
標收購，競爭非常激烈。西王第一輪
招標給出了一個相對較高的價格，最
終贏得了一天的見面機會。
白手起家的發展史，相近的發展理念，

雙方相談甚歡，可說「一見鍾情」。王棣
笑說，Kerr老闆Paul Gardiner希望他們
多留一天，並在第二天安排王棣一行參觀
其在多倫多大學的科研機構，以及當地的
銷售渠道。就是這多出的一天，令交易最
終成交。王勇說，信達資產在20多天出
具了40億至50億元貸款的承諾函，這
也是對Kerr公司最大的一個吸引力。

耗資48億 相當於公司總市值
此次西王食品48.7億元收購Kerr公

司，可謂耗費巨額資金，已經接近於該
公司收購前在A股市場上的總市值。對
於媒體所擔心的海外併購成功率，王勇
和王棣都信心滿滿，「這個錢僅靠標的
公司三年的利潤就可以還上！」

數據顯示，2016年 1月至8月份，
Kerr實現銷售收入3.11億美元，淨利潤
0.42億美元，同比分別增長12.26%、
45.12%。王棣分析說，Kerr既有品牌
又有銷售渠道，在加拿大家喻戶曉。另
外，該公司員工團隊特別穩定，
COO、CFO、CEO和法務顧問在公司
都工作了10年左右，運營總監CEO做
了17年。目前該公司產品收入的80%集
中在北美市場、20%為海外市場。
「北美在運動營養領域的消費是140

美元，而中國只有23美元。」王棣告
訴記者，未來該公司將在北京或山東
成立營銷公司，與Kerr在中國現有的
經銷商聯手合作，也會借助西王食品
遍及全國縣市區的推銷售渠道。

香港文匯報訊（記者 倪巍晨 上海報
道）深港通在8月中旬宣佈獲批後，滬
港通南下資金在過去數周明顯增加，與
此同時，9月中國外儲降幅擴大，預示
資本流出有所加劇。中金公司首席經濟
學家梁紅指出，單向資金流出不會始終
延續，且現時南下資金意味着未來對人
民幣的需求，加之南下資金規模較之中
國外儲和離岸人民幣交易量並不算大，
預計滬港通南下資金對人民幣匯率或外
儲的影響相對有限。
理論上看，滬港通南下資金的結算，
需中證登在香港市場賣出人民幣，並買
入港元，這會令離岸人民幣匯率承壓；
另一方面，在套利活動或預期趨同影響
下，離岸人民幣貶值將拖累在岸人民幣
匯率，若央行想抵消該匯率影響，就須

賣出外匯來支持人民幣。梁紅認為，從
上述角度看，滬港通南下資金與傳統資
本流出並無很大差別，但從實踐角度
看，南下資金對人民幣匯率或外儲的影
響相對有限。

資金淨流出受制AH股差價
梁紅坦言，上月滬港通南下資金流

出507億元（人民幣，下同），錄該機
制推出以來單月新高，相當於9月中國
外儲降幅的40.4%。不過，滬港通推出
至今，人民幣向港元淨流出累計為
1,500億元，而年內累計僅1,251億元，
均不足中國外儲的1%，「因此，較之
中國外儲及離岸人民幣交易量，南下
資金規模並不大」。
至於資金流向方面，梁紅說滬港通下

的資本淨流出，受制於港股估值，特別
是AH股的價差變化，但近期港股反彈
後，兩地股票價差已有所收窄，且港股
是市場化發行體制，主要由機構投資者
定價，股價若過高將面臨各種市場機制
制約。另一方面，南下資金過去似乎隨
人民幣貶值預期的升溫而增加，美元走
強雖或令人民幣匯率承壓，但中國料會
避免人民幣在本季及明年出現大幅貶
值。她提醒，佔香港市場很大部分的中
國相關股票，並非對沖人民幣匯率風險
的有效工具，市場力量下單向資金流出
不會始終延續。梁紅補充說，現時南下
資金意味着未來對人民幣的需求，在滬
港通閉環機制下，賣出港股所得資金須
重新換回人民幣，因此滬港通資金對人
民幣匯率或中國外儲的影響是暫時的。

梁紅：滬港通影響外儲微
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2016南沙灣遊艇歡樂嘉年華玩出新高度

為普及海洋文化，豐富大眾休閒生活，繁榮
假日經濟，南沙遊艇會在延續過往四屆展

會優勢的基礎上，以創變精神探索全新遊艇展新
模式，由專業路線改變為專業與大眾相結合的新
思路，打造了一屆以遊艇及相關配套產業展示為
主，以高端時尚生活展品為輔，同時齊聚繽紛美
食，精彩海、陸表演等休閒娛樂元素於一體的遊
艇歡樂嘉年華盛事。
南沙作為國家級自貿新區，地處粵港澳地理中

心，港口岸線資源豐富，具有與國際及港澳合作

發展的優勢。另外，南沙遊艇會作為遊艇碼頭與
南沙國際郵輪碼頭相距很近，地理上的集聚效
應，政策及區位的雙重利好，使南沙發展濱海水
上休閒旅遊優勢顯著。借此東風，本屆嘉年華抓
住機遇，打造濱海休閒旅遊新亮點，開幕儀式上
與星夢郵輪簽署戰略合作協定，未來雙方將在會
員權益、商務活動及海上休閒旅遊等方面展開全
方位合作，實現互惠互利，共同將南沙濱海水上
休閒旅遊發展提升到新高度。
此外，展會期間第三屆中國遊艇文化論壇亦同

期舉辦，此論壇是由南沙遊艇會主辦，作為遊艇
展會的重要組成部分，論壇雲集國內外行業權威
專家，針對時下焦點問題進行經驗分享及深度交
流。論壇立足於其專業性及國際性，以樹立遊艇
行業國際化標準及推動中國海洋文化發展為目
標，致力發展成為南中國首屆一指的遊艇業論
壇。此外，在中國遊艇市場發展面臨低谷挑戰的
節點上，論壇借此契機，齊聚國內外知名遊艇行
業專家，共同探討行業低谷的應對策略和潛在機
遇，為行業發展貢獻智慧力量。

2016中意紡織服裝時尚產業論壇暨中意設計師發
佈秀日前在浙江紹興柯橋舉行，活動邀請了中國和
意大利紡織服裝界的專業大師和品牌代表，以及中
國紡織工業聯合會、意大利國家時尚協會、意中商
會和紡織服裝行業專家、優秀企業家、品牌設計師
等嘉賓。
紹興市柯橋區常務副區長諸劍明在會上表示，意
大利是時尚的發源地，柯橋是中國最大的紡織產業
集群基地，論壇是相互交流合作的難得機會，對於
推動柯橋紡織時尚產業向高端化、精品化、國際化
轉型提升具有重要意義。
意大利企業代表安德烈表示，意大利擁有許多長
達百年歷史的一線品牌，眾多偉大的設計師品牌成
為意大利時尚的代表。意大利被稱為中小企業的王
國，擁有500萬家中小企業，佔企業總數的99.8%。
柯橋的紡織行業結構和意大利十分相似，以紡織服
裝為紐帶將柯橋和意大利連接了起來。
在論壇上，中國紡織工業聯合會會長、中國服裝

協會會長孫瑞哲授予中國輕紡城「中國紡織服裝產
業可持續發展創新示範集群」榮譽證書，用以表彰
柯橋多年來取得的創新實踐成果。
此外，在論壇後的2016中意設計師聯合發佈秀
上，中意時尚設計師聯合發佈了70套高級定制服
裝。

由香港時富集團有限公司董事會主席朱正賢贊助的台山市第
十九屆振興杯排球賽，將於10月21日至23日在中國排球之鄉
台山新寧體育館舉行。屆時，中國女排奪奧冠軍球員將歸隊。
此次排球賽將有天津隊、浙江隊、北京隊、福建隊等四個省

隊參加，天津隊將有兩名外援，分別是古巴國手卡里羅和塞爾
維亞國手米哈伊洛維奇，而北京隊的兩名外援分是美國主攻手
羅賓遜與美國左手接應洛維。比賽必將龍爭虎鬥，歡迎球迷、
華僑、港澳台同胞到場參觀，目睹中國女排主力隊員的英姿。

由浙江省紹興市柯橋區中國輕紡城建設管理委
員會推出的輕紡城建管委APP和手機站日前正式
上線。據悉，該APP是一款手機應用軟件，專為
中國輕紡城市場經營戶、採購商以及關注中國輕
紡城的各界人士提供信息服務，內容涵蓋了輕紡
城組織機構、市場概況、管理服務、佈滿全球等
多個重要領域。
據中國輕紡城建管委相關人員透露，此款APP

界面擁有中國輕紡城、柯橋紡博會、佈滿全球、
柯橋中國紡織指數、輕紡城集團公司等訪問入
口，一個應用鏈接紡城內多個重要平台，給用戶
帶來一場一站式查詢的便捷。
此外，該軟件還可以使用戶輕鬆了解政策法

規。為更好地服務輕紡城市場經營戶，輕紡城建
管委聯合市場監管、國稅、地稅、司法、公安派
出所、公安交警中隊、司法所等輕紡城相關部
門，在手機端推出辦事指南、政策法規、信息公
告等服務事項，借助移動互聯網開放共享的特
性，打破時間和空間的限制，提升政府部門的服
務水平和效率。
據中國輕紡城建管委相關負責人介紹，輕紡城

建管委APP和手機站正式上線，是中國輕紡城智
慧化建設的一個縮影。如今，互聯網已經和我們
的生產生活密不可分，未來中國輕紡城將繼續探
索更多智慧化建設，致力於實現中國輕紡城的又
一次騰飛。
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聚廣東台山

日前，2016南沙灣遊艇歡樂嘉年華在廣州南沙
遊艇會舉行。此次舉辦的遊艇歡樂嘉年華前身為廣
州南沙灣國際遊艇博覽會，自2012年以來每年一
屆，現已舉辦過四屆，累計共5萬多名海內外觀眾
參展，近4億元人民幣成交金額，逾180家參展
商，120多個高端品牌參展，100多家知名媒體報
導······獲得了海內外行業機構及各級政府部門的
鼎力支持和廣泛認可。本屆遊艇歡樂嘉年華以創變
姿態全新而來，全面詮釋濱水休閒旅遊豐富內涵，
讓船艇旅遊玩出新高度。

近日，D．PARK愉景新城正式
獲得全球娛樂景點業首屈一指IAA-
PA（主題公園及遊樂設備協會）的
認可，成為全港首個能夠加入該協
會的會員商場。D．PARK愉景新
城以「多元智能理論」為設計藍
圖，冀透過創意思維革新成「全球
首個多元智能兒童購物樂園」，場
內擁有全港最大逾4萬呎室內及室
外的學習遊戲體驗區，可激發小朋友的8大潛能，全面加強小朋友的個人
天賦及自我肯定，讓他們成為社會未來的領航者。
「全球首個多元智能兒童購物樂園」創辨人、新世界集團執行副主席兼

聯席總經理鄭志剛表示：「自2012年革新工程開始，D．PARK愉景新城
致力以創新思維把美國哈佛大學教授及心理學家研發的『多元智能理論』
融入零售業務，帶來啓發香港小朋友多元智能的『全球首個多元智能親子
購物樂園』。我們寄望D．PARK愉景新城將來能夠陸續把更多擁有國際
口碑的室內遊樂設備引入到場內，為本港兒童提供更新奇、更富有教育性
的多元智能體驗。」
為讓家庭玩得開心且放心，D．PARK愉景新城不遺餘力提供清新潔淨
的環境，在基本設備、額外服務、獨立育嬰室環境等方面表現出色，全面
照顧家庭不同需要。場內五星級育嬰設施如納米光觸媒空氣淨化機能過濾
空氣中的有害物質，更讓D．PARK愉景新城成為香港首個榮獲SGS（衛
生監控管理系統認證）的商場。

D．PARK愉景新城正式加入IAAPA並榮獲SGS

■D．PARK愉景新城為本地家庭帶
來國際級主題遊樂設備

■南沙灣遊艇歡樂嘉年華日前舉行開幕儀式


